

ABSTRAK

Elin Widianti. 1168030056. 2023. *Pandemi Covid-19 Sebagai Perekat Sosial Di Masyarakat (Studi Deskriptif di Komplek Cibiru Asri, Bandung)*.

Penelitian ini bermula dari kekacauan yang diakibatkan oleh dampak negatif pandemi *Covid-19* yang menimbulkan gejolak serius dalam kehidupan. Namun di balik kekacauan tersebut, pandemi juga membawa dampak positif yaitu sebagai perekat yang mendorong tumbuhnya kepedulian, kebersamaan, dan ketergantungan di masyarakat. Seperti halnya untuk memenuhi kebutuhan akan pengetahuan tentang *Covid-19*, warga Komplek Cibiru Asri tepatnya warga RT 02, mengikuti kegiatan sosialisasi tanggap bencana *Covid-19* yang penyelenggaranya merupakan seorang dosen keperawatan, sebagai upaya untuk memperoleh pengetahuan dengan bergantung pada yang ahli dalam bidang kesehatan.

Penelitian ini memiliki tujuan yang diantaranya untuk mengetahui bagaimana pandemi *Covid-19* dapat menumbuhkan perekat di masyarakat, serta untuk mengetahui bagaimana proses dan faktor terjadinya solidaritas di Komplek Cibiru Asri melalui kegiatan sosialisasi tanggap bencana *Covid-19*.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah solidaritas sosial milik Emile Durkheim. Fokus solidaritas yang dikaji adalah solidaritas organik, yaitu solidaritas yang terjadi di masyarakat dengan pembagian spesialisasi atau pembagian kerja yang kompleks.

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan studi deskriptif untuk mengkaji dan memaparkan fenomena yang terjadi. Sumber data diperoleh dari dua sumber yaitu sumber primer, yang merupakan warga RT 02 di Komplek Cibiru Asri yang mengikuti kegiatan sosialisasi dan pihak RT 02. Data primer dikumpulkan melalui wawancara dan observasi secara tidak langsung. Sedangkan data sekunder merupakan data pendukung yang memiliki relevansi dengan penelitian ini. Analisis data dilakukan melalui tiga tahap yaitu reduksi data, display data dan verifikasi data. Penelitian ini dilakukan pada bulan Maret-April 2023.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa *Covid-19* dapat berperan sebagai perekat dan menumbuhkan solidaritas di masyarakat seperti sosialisasi tanggap bencana *Covid-19* yang sangat membantu audiens dalam memperoleh pengetahuan mengenai *Covid-19* serta cara menjaga kesehatan selama pandemi, dan selama prosesnya; kegiatan sosialisasi tersebut menciptakan solidaritas organik. Ini ditandai dengan audiens dengan latar belakang dan spesialisasi yang berbeda, datang dan menghadiri sosialisasi untuk memperoleh pengetahuan mengenai kesehatan dan *Covid-19* yang berasal dari penyaji materi, yang memiliki keahlian dalam bidang kesehatan.

Kata Kunci: Pandemi *Covid-19*, Perekat, Masyarakat, Solidaritas